



Cerca (ni tanto) la bala

La "histórica" argumentación que hizo el martes pasado la Cancillería mexicana en Washington en contra de las empresas fabricantes de armas no convenció a la Corte Suprema de EU. Los jueces rechazaron que los fabricantes de armas generen la violencia. Así que el gobierno mexicano perderá un round definitorio en esta coyuntura bilateral, pues, a ojos de los ministros estadounidenses, no se demostró el vínculo entre vendedores de armas y narcos mexicanos. Ante la posibilidad de que la máxima instancia de justicia en el país vecino bloquee la demanda por 10 mil mdd iniciada por **Marcelo Ebrard** en 2021, la SRE mostró ayer, hay que inferir, un silencio "estratégico". Ahora, a esperar la resolución judicial definitiva en estos días.

Traición contra Andy López

Ricardo Monreal soltó la bomba. **Gabriela Jiménez**, vicecoordinadora guinda, negoció con el PAN adelantar la entrada en vigor de la reforma contra el nepotismo a 2027. Pero pusieron una condición: un candado para bloquear la candidatura presidencial de **Andy López Beltrán** por 10 años. Monreal lo reveló después: "Este cabildeo se realizó sin autorización de la bancada". Al final, ni el candado pasó ni la fecha cambió. La reforma quedó como la quería el Verde, aplicándose hasta 2030. La pregunta es: ¿Gabriela actuó sola o solo fue chivo expiatorio de alguien más?

Contraoferta

Con el pretexto de la unidad frente a la crisis bilateral, **Alejandro Moreno** llamó a sus malquerientes, aquellos que dejaron el otrora *partidazo* en rechazo a su reelección como líder nacional tricolor, "a regresar a su casa, al PRI, y no sucumbir ante la incertidumbre que se vive". Uno de los aludidos, el también senador **Manlio Fabio Beltrones**, quizá porque trabajan (o eso dicen) en la misma cámara, fue el primero en responder que sí regresa, como lo harían otros tantos, pero sí *Alito*, de una buena vez, deja la dirigencia. Imagínese lo que responderán los que ya se pasaron al lado... más oscuro.



Duelo en la cumbre... del nepotismo

Ayer estuvo bravo el cruce de mensajes en la red social X entre la diputada panista **Kenia López Rabadán** y la senadora morenista **Andrea Chávez**. Ambas se acusaron de ayudar con tantito presupuesto público a sus familiares, aunque habrá que reconocer que la segunda sí exhibió pruebas sobre el Rabadán *brother*, quien ganaba un sueldito de 100 mil pesos, mientras la primera sólo reviró "no somos iguales" y aseguró que no daría datos personales nomás porque eso no es ni legal ni mucho menos ético...

Ni aguantan nada

Quizá fue porque ayer fue Miércoles de Ceniza y ciertos grupos religiosos agarraron fuerza, pues le cayó el chahuistle a **Leonardo Lomelí**, rector de la UNAM. Resulta que un juez federal le ordenó a la máxima autoridad universitaria suspender *ipso facto* la muestra titulada *La venida del Señor*, del pintor **Fabián Cháirez**, pues su obra (¿cuándo no?) ha generado escozor espiritual en algunas personas. La instancia judicial dio un ultimátum: de no cerrar en un plazo de 24 horas la exposición montada en la Antigua Academia de San Carlos, ordenará el uso de la fuerza pública. Gulp.
